
柏市議会
９月定例会の

流れ+
※新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、市長提出議案についての提案説明は省略

９月24日 閉会
各委員長から審査の経過と結果の報告

（書面）の後、討論を経て、採決
（議決結果は２面参照）

本会議９月17日・21日

総務・市民環境・教育民生・建設経済

の４常任委員会にて議案や請願を審査

委員会９月３日 開会
選挙により正副議長を選出、各委員
会正副委員長を互選（７・８面参照）。

市長から市政報告（※）

委員会本会議 ９月９日〜16日

20人が登壇し、議案及び市政に関

する質疑並びに一般質問
(３〜６面参照）

本会議
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こんな質疑がありました。
Ｑ 県から要請があったとのことだが、その経緯は。

A ７月30日に千葉県知事から市長に直接連絡があり、県内の宿泊療
養体制を強化したいため、本市でも実施してほしいとの依頼があった。
直後から、医療従事者の確保や実施施設を選定し、その上で、施設で
の生活支援を含めた施設運営に係る包括的な委託業者を選定した。そ
して、民間の宿泊施設を９月１日から借り上げし、ゾーニングや事前の
スタッフ研修などを行い、９月15日から療養者を迎えている。

教育民生委員会

　千葉県からの依頼により、軽症者等の宿泊療養施設（民間ホテル）

を市内に確保し、受入れを実施するものです。当該施設の借り上げを行

い、運営についての業務委託やオンコール体制（24時間連絡が取れる

体制）による医師の配置等を行います。

補正予
算

PickU
p

２

　診療が必要と判断された新型コロナウイルス感染症の自宅療養者に

対して、速やかに医療が提供できるよう、地域の医療機関、訪問看護ス

テーション、薬局と連携し、在宅医療の支援体制を整備するものです。

こんな質疑がありました。
Ｑ 中等症Ⅱの方が自宅療養で医療支援を

受ける対象となっていることは、本当によ

いのか。

A 確かに厳しい状況の方を対象としており、
本来ならば入院が前提であるが、やむを得ず
対象としている。こういった体制を作ってお
かなければならないのが現状としてある。

教育民生委員会

中等症Ⅱの方
・SpO2（経皮的動脈血酸素飽
和度）が93%以下

・呼吸不全あり

対象者像

医師・看護師による診療・看護・
病状観察、薬剤師による調剤・
配送等に対し補助を行います。

補助の内容

補正予
算

PickU
p

１

自宅療養者等に対する医療支援の
体制確保（市独自施策）
　　　　　　　　事業費 2,920万円

新型コロナウイルス感染症
宿泊療養事業　
　　　　　　事業費 ６億6,579万円

コロナ対応補正予算可決
自宅療養者への医療支援・宿泊療養事業など

①施設の賃借料 1億8,702万円
②施設運営等の委託料 4億6,000万円
③医師派遣負担金 　　　317万円
④消耗品費（衛生用品、寝具類等） 　　1,500万円

事業費の内訳（主なもの）

＋ ＋ かしわ

か し わ 市 議 会 だ よ り

9月定例会の議案をピックアップ P.２

質疑並びに一般質問 P.３

各委員会の構成 P.7

新正副議長を選出など  P.８

令 和 ３ 年（2021）

議会をもっと知りたくなる情報紙

令和３年第3回定例会号

11月 １ 日 発 行

「議会プラスかしわ」は、
「見やすく・わかりやすく・読みやすく」
という３つをプラスしたいという思いを
込めたロゴマークです。

No.
2 3 4

９月定例会では、新型コロナウ
イルス感染症への市の対策につ
いて、多くの質問がされました。
ここでは、今定例会で可決され
た「新型コロナウイルス対策の
補正予算」を取り上げます。

（写真はイメージ）（写真はイメージ）



2 かしわ市議会だより  令和3年11月１日発行（９月定例会）

■会派名簿■ ○は会派代表（令和３年９月24日現在）

【柏清風】阿比留義顯／○石井昭一／後藤浩一郎（副議長）／坂巻重男／桜田慎太郎

	 	助川忠弘／円谷憲人／日暮栄治／福元	愛／古川隆史／村越	誠／山田一一

【公明党】小川百合子／小松幸子／田中	晋（議長）／塚本竜太郎／○中島	俊／橋口幸生

	 	 	林	伸司

【日本共産党】日下みや子／平野光一／武藤美津江／矢澤英雄／○渡部和子

【柏愛倶楽部】佐藤	浩／○末永康文／山下洋輔

【みらい民主かしわ】○岡田智佳／鈴木清丞／浜田智香子

【市民サイド・ネット】林	紗絵子／○松本寛道

【無所属A】内田博紀 【無所属B】大橋昌信 【無所属C】上橋	泉 【無所属Ｄ】北村和之
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反
対

市長
提出

2 可決 26 7 ○ ○ ×  ×1

欠2
○ ○ × ○ ○ ○

7 可決 26 7 ○ ○ ×  ○1

欠2
○ × ○ ○ ○ ○

23 可決 30 3 ○ ○ ○  ○1

欠2

○2

× 1
× ○ ○ ○ ○

24
26

可決 27 6 ○ ○ ×  ○1

欠2
○ ○ × ○ ○ ○

27 同意 22 11 ○11

除 1
○ ×

 ○1

 ×1

欠1

○ × × ○ × ×

28 同意 24 9 ○ ○5

除 1
×

 ○1

 ×1

欠1

○ × × ○ ○ ○

29 可決 30 3 ○ ○ ○  ○1

欠2

○2

× 1
× ○ ○ ○ ○

議員
提出 動議 否決 13 20 × × ○ ○1

欠2

× 2
○ 1

○ ○ ○ ○ ○

請願42-1
〜4

不採択 15 18 × × ○ ○1

欠2
○ ○ ○ ○ ○ ○

請願43 不採択 13 20 × × ○ ○1

欠2
○ ○ ○ × × ○

請願44 不採択 14 19 × × ○ ○1

欠2
○ ○ ○ ○ × ○

※反対には態度保留・継続等を主張し、賛成でない立場も含みます。

　議長は表決には加わっていません。

　

９月定例会の議案等と請願の議決結果

各会派の賛否 

賛否が分かれた上表の網かけ（　　）の議案等について、会派別に賛否を公表します。　

○：賛成　×：反対　欠：欠席　除：除斥（審議・事件と一定の利害関係を有する議員は議事に参加できないとする制度）

Pick up！は上記「新型コロナウイルス対策に係る補正予算をピックアップ！」で取り上げた議案です。

44

第６次エネルギー基本計画改定に関する意見書について

主旨

2050年カーボンニュートラルの実現に向けて、エネルギーの効率化と
ともに再生可能エネルギーの大幅な拡大を進めるため、地方自治法第
99条の規定に基づき、次の事項を基本とする第6次エネルギー基本計
画改定に関する意見書を貴議会において採択していただき、国会及び関
係行政庁に提出いただきたく請願いたします。
・2030年における再生可能エネルギーによる発電割合48％以上を目指
すこと、2050年度は100％とすること

・石炭火力発電は2050年までに廃止すること
・脱炭素社会に向けて、再生可能エネルギーを強力に推進する政策への
転換を確実に進めること

×

45

生活保護利用者へのエアコン支給等について

主旨１ 厚労省通知を利用者に周知徹底してください。 ◎

主旨2
厚労省通知は、2018年3月以前に保護開始された方を除外しています。
エアコンの購入費を家具什器費と認め、生活保護利用者全員にエアコン
の設置費用の適用を国に求めてください。

◎

主旨3
生活保護利用者が電気代を心配せずにエアコンを使えるように、速やか
に夏季加算を創設するよう、国に求めてください。

◎

主旨4
熱中症対策として、柏市独自に、生活保護利用世帯にエアコン購入費と
設置費用を助成してください。

継続
審査

主旨5
生活保護利用者が電気代を心配せずにエアコンを使えるように、柏市独
自に夏季のエアコン設置による電気代相当額を支援してください。

継続
審査

※網かけ（■■）は賛否が分かれた請願です。　　◎は全会一致、○は賛成多数、×は不採択

請願（新規）

41

自校方式の給食を守り、沼南にも広げることについて

主旨1 自校方式の学校給食を変えないでください。 継続
審査

主旨2 沼南地域の学校も自校方式の給食を実施してください。 継続
審査

42

柏駅西口北地区再開発事業の情報公開について

主旨1
施設計画案について市民及び市議会に公開し、都市計画の決定権者とし
ての説明責任を果たしてください。

×

主旨2

コロナ対策での支出増や市税の減収など、市財政が今後一層厳しくなる
ことが予測されます。「不急の再開発は凍結すべき」「一度立ち止まり見
直すべき」という多くの声が市民から聞こえてきます。柏市はこの点を
どのように評価し判断するのか、明らかにしてください。

×

主旨3
再開発事業について、説明会や公聴会など、市民に説明し、意見や要望
を聴く場を設けてください。

×

主旨4
再開発事業について、広報かしわ及びホームページで市民に説明し、意
見を募集してください。

×

主旨5 建設経済常任委員会において、当請願の趣旨説明をさせてください。
審議
未了

43

国に対し、刑事訴訟法の再審規定（再審法）の改正を求める意見書について

主旨

・再審のための全ての証拠を開示すること
・再審開始決定に対する検察の不服申立てを禁止すること
・再審における手続を整備すること
以上の内容を反映した、刑事訴訟法の再審規定（再審法）改正を求める意
見書を貴議会において採択し、国へ提出していただきたく請願いたします。

×

※網かけ（■■）は賛否が分かれた議案等です。　　◎は全会一致、○は賛成多数、×は否決

番　号 件　　　名
審議
結果

市 長 提 出 議 案

 条例の改正

1 非常勤特別職職員報酬等支給条例の一部改正 ◎

2 市立障害福祉サービス事業所条例の一部改正 ○

3 中小企業資金融資条例の一部改正 ◎

4 道路占用料条例の一部改正 ◎

財産の取得
5 災害対応特殊屈折はしご付消防ポンプ自動車 ◎

6 災害対応特殊救急自動車 ◎

その他

7 訴えの提起 ○

8 市道路線の認定 ◎

9 市道路線の廃止 ◎

10 公の施設の区域外設置に関する協議 ◎

２年度決算 11〜22 全て継続審査となりました。決算議案について詳しくは８面 知●＋へ

３年度
補正予算

23 一般会計 ○

24 国民健康保険事業特別会計 ○

25 介護保険事業特別会計 ◎

26 後期高齢者医療事業特別会計 ○

人事 27、28 監査委員の選任（注） ○

3年度補正予算 29 一般会計 ○

人事

30 教育委員会委員の任命 ◎

31 固定資産評価審査委員会委員の選任 ◎

32〜35 人権擁護委員候補者の推薦 ◎

議員提出議案・動議　

意見書

5
コロナ禍による厳しい財政状況に対処し地方税財源の充実を
求める意見書

◎

6
障害者虐待の防止、障害者の養護者に対する支援等に関する
法律の改正を求める意見書

◎

3年度補正予算 動議 一般会計補正予算（議案第23号）に関する組替え動議 ×

（注）坂巻重男議員、林伸司議員を選任する議案のため、それぞれの採決に両議員は加わっていません。

Pick up！

議員個人の
賛否はこちら

（議案） （請願）

９月定例会では、市長より、新型コロナウイルス感染症に係
る支援を実施するため、新たな補正予算案が提出されました。
ここでは、１面に引き続き、可決した補正予算のうち、主な施
策について取り上げます。

令和３年第３回定例会

新型コロナウイルス対策に係る補正予算を
ピックアップ！

修学旅行及び林間学校等の延期又は中止に伴う
費用の支援（市独自施策）事業費 2,579万円

市内飲食店売上回復事業（市独自施策）

事業費 ５億5,005万円

　新型コロナウイルス感染防止のため、修学旅行及び林間学校等を延期
または中止した場合に発生する旅行代理店へ支払う企画料及び保護者へ
の積立金返還に係る口座振込手数料を公費にて補助します。

　新型コロナウイルス感染症の影響により、厳しい
経営状況におかれている市内飲食店及び飲食店と取
引がある事業者の売上回復を目指すことを目的とし
て、飲食店を対象としたキャッシュレス決済による
ポイント還元を実施します。消費喚起を促すことで、
地域経済の再生を図ります。

Q延期または中止をどのように

判断しているのか。

Aそれぞれの学校の規模や行

き先等によって状況が変わるた

め、緊急事態宣言、まん延防止

等重点措置を判断の基準とし、

各学校ごとに判断している。

Qどのようにポイント還

元率を30％と決めたのか。

A事前にキャッシュレス事

業者に話を伺った中で、複

数の事業者から費用対効

果の最適値が30％である

と回答があったためである。

Q保護者や子供たちへの延期または中止

の決定に伴う説明はどのように行われて

いるか。

A保護者会が開きづらい状況ではあるが、

学校によっては緊急に開催し説明を行っ

ている。主にメールや文書にて意向をお

伝えして御理解をいただいている。

教育民生委員会 建設経済委員会こんな質疑がありました。

こんな質疑が
ありました。

キャンペーン概要

キャンペーン期間(予定）
令和３年12月１日（水）から
令和４年２月28日（月）まで

ポイント還元率 ３０％

ポイント付与上限
３,０００円相当／回
３0,０００円相当／期間中

対象店舗 市内飲食店（原則、中小企業者及び個人事業主に限る）

対象店舗の地域 市内全域

ポイント付与対象者 対象店舗の利用者（利用者の在住地域は問わない）
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パルスオキシメーター
皮膚を通して動脈血酸素飽和度（SpO2）と

脈拍数を測定するための装置。新型コロナウ

イルスの患者の病態を把握するために、世界

中で広く使われ、その有用性が再認識された

3
ページ

柏市第五次総合計画
将来都市像である「未来へつづく先進住環境都市・柏　笑顔と元気が輪となり広がる交流拠点」の実現に

向けて、3つの重点目標「充実した教育が実感でき、子どもを安心して産み育てられるまち」「健康寿命を

延ばし、いつまでもいきいきと暮らせるまち」「地域の魅力や特性を活かし、人が集う活力あふれるまち」

の達成を目指すため、28年度を開始年度として策定した市政を総合的かつ計画的に進めるための指針

3
ページ

柏市中小企業資金融資制度
中小企業者や創業者が企業経営に要する資金が必要と

なった場合、千葉県信用保証協会と市内の金融機関の連携

と協力の下で融資を行う制度のこと。支払利息の一部を市

が負担することにより、低利での資金調達が可能となる

3
ページ

られている。今回整備する給食センター

では、給食がさらにおいしくなる工夫を

どのようにするのか。

A新たに整備する給食センターは、調理

食数に適した規模・最新の厨
ちゅうぼう

房機器を導

入・調理可能な献立を増やし、小中別の

献立で給食が提供できる。可能な限り自

校式給食の良さを取り入れる。

Q学校給食衛生管理基準を満たしてない

給食室があることは問題ではないか。

A調理や配膳、洗浄等の作業を工夫し、

安全安心な給食提供に努めている。調理

室内の段差や２階建てで整備した施設で

の、食材やごみを上げ下ろす手間が増え

ている。既存の施設構造では効果的な場

所にエアコンを設置できない課題がある。

Q給食センター配送校の栄養士と食物ア

レルギー対応・命に関わる対応は。

A学校におけるアレルギー対応は、組織

的に対応すべきものと考え、研修会を通

じて事例の情報を共有している。

通学時等の安全安心
Q事故を防ぐためにどのような調査・安

辺エリアをゾーニングし、それらをつな

ぐネットワークにより一体的なまちづく

りを推進する。まちのにぎわいに直結す

る東西の連絡強化により回遊性をさらに

高めるには、北側自由通路や北口改札の

新設も視野に入れていくことが重要と考

えている。

Q特にJRのより積極的な参画に期待す

小中学校活動再開
Q新型コロナウイルスに感染する事例が

急増してる。学校再開の現状と対策は。

A学校が子供の健やかな学びを保障する

とともに、居場所としての身体的、精神

的な健康を保障するという役割を担うこ

とを勘案。学校における新型コロナウイ

ルス感染症対策ガイドラインに基づき、

感染症リスクの高い学習活動を避け、可

能な限り感染リスクの軽減に努める。オ

ンライン学習の通信環境をチェックし、

子供たちの学びを止めない取組をする。

学校給食
Q学校給食センターによる安全安心な給

食の提供をするためには御苦労がある。

給食調理現場の方々の努力や工夫に支え

新型コロナウイルス感染症対策について
Qワクチン供給量の見通しは。

A 10月の初旬までに12歳以上の人口の

８割を超える市民の方が接種できるだけ

のワクチンが供給される。

Qワクチン接種の進捗状況は。

A市民の７割以上の方が11月末までに、

２回目の接種が完了できる見込みである。

Q病床のさらなる確保状況は。

A中等症や重症患者の受入れ状況が困難

となっていることから、県において重症

者用の病床を中心に、さらなる病床の確

保を図っている。

Q入院待機ステーションの開設状況は。

A県の整備により、現在千葉地区で運用

が開始され、今後特に感染者数が多い東

地区に設置できるか検討を進めている。

Q宿泊療養施設の拡充状況は。

A本市大島田にある民間の宿泊施設を借

り上げ、９月15日から宿泊療養施設の

運営を開始する予定である。

Q自宅療養

者のための

酸素濃縮装

置の確保状

況は。

A 常時60

台を確保し

ている。

Q自宅、宿

泊療養者に

配付するパ

ルスオキシ

ワクチン接種／子どもの感染
Qかかりつけ医による個別接種について、

運用上の平等性は保たれているか。

A施設規模などにより患者数が異なり、

一律に市の見解を示すには困難な状況だ。

Q家庭内感染で極限まで追い詰められる

働く世代に、地方自治体ができる支援は。

A子育て世代の声を受け止め、思いに寄

り添い、実情に応じた支援に取り組む。

まちづくり／柏市第五次総合計画 知●＋

Q市民が住み続けたいまちであるため、

ニーズや課題に対してどう努力するか。

A生産年齢人口の維持定着のための子育

てや教育分野を中心に魅力あるまちづく

り、セカンドライフに生きがいや充実感

が得られる支援を両輪で推進している。

Q民間サービスの調和と活用の状況は。

A企業と包括連携協定を締結し、多様な

主体と協働して効果的な公共サービスを

提供できるものと考える。

学びの保障／教員免許更新制 知●＋
の廃止
Q登校自粛や給食を食べず下校する等、

各家庭の判断を尊重。様々な議論がある

中、どう公教育を維持すべきと考えるか。

A登校自粛の場合はオンライン学習を実

施する。給食提供は８割の児童生徒が受

けている。健やかな学びや子供たちの居

場所として身体的・精神的な健康を保障

するため、最善の対策を講じる。

酸素濃縮装置

柏駅付近の航空写真大島田に所在する学校給食センターの回転釜

桜
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メーター 知●＋の確保状況は。

A市で、1,000個を配備している。

Q酸素ステーションの開設状況は。

A県が開設に向けて検討している。市で

は自宅療養者の夜間の急変に備えて、市

立柏病院において８月25日から夜間緊

急外来を開設し、診療並びに酸素投与等

の一時的な処置を行う。

Q新型コロナウイルスに感染した妊産婦、

子供への対応強化状況は。

A妊娠中の患者に対する疫学調査時の基

礎疾患や既往歴、現在の症状に加え、妊

婦健診の状況等を聞き取り、療養先の調

整を実施する。さらに、コロナの症状経

過のみではなく妊娠中の異常の有無など

も聞き取るようにした。

Q柏市中小企業資金融資制度 知●＋2,000
万円の融資枠拡充、返済期間、据置期間

の延長はできないか。

A千葉県信用保証協会、市内金融機関と

も協議の上、検討する。

千葉北西連絡道路について
Q令和３年８月30日に開催された第２

回千葉北西連絡道路検討会の内容は。

A令和３年６月に策定した千葉県広域道

路交通ビジョン、千葉県広域道路交通計

画において千葉北西連絡道路が高規格道

路に位置づけられたことや千葉県北西地

域における交通状況について協議した。

参加した市からは計画の早期具体化や利

根川の堤防強化と併せたルート選定の検

討などの意見があった。今後も早期実現

に向けた取組の推進を要望していく。

Q更新制廃止により期待できる効果、及

び本市独自の教員研修の強化・充実は。

A職責・経験・適性に応じた個別最適な

研修の実現、免許状の休眠状態の解消と

講師登録向上による教員不足の緩和、更

新講習の管理・勧奨業務廃止による管理

職の働き方改革の３点が期待される。ま

た、信頼される質の高い教員育成を目指

し、一層の研修体制の充実に努める。

フレイル予防 知●＋、ポイント制度
／通いの場
Qフレイル予防の認知度向上への取組と、

期待される効果は。

A今後もフレイルチェック等、地域ぐる

みの活動や様々な啓発媒体を活用した取

組を推進したい。フレイル予防により、

介護認定を受ける年齢を遅らせることで

健康寿命の延伸につながり、介護保険料

の抑制も期待できることから、重要施策

として取り組む。

Qコロナ禍における通いの場の状況は。

A開催の可否の判断に各団体が苦慮して

いる。活動を継続・再開できるよう補助

金交付等について柔軟に対応している。

Qオンライン事業をフレイル予防ポイン

トの対象事業とすべきと考えるが、その

可能性は。

A現状はポイント付加を携帯端末で行っ

ているが、今後はオンライン事業に関し

ても付与できる仕組みを検討する。

全対策を講じたのか。

A各関係機関による現地での合同点検を

実施し、課題を共有して安全対策に取り

組んでいる。安全確保に努める。

柏市第五次総合計画 知●＋の前期基本計画を終えて
Q東部地区課題と後期基本方針の柱は。

A 柏市都市計画マスタープラン 知●＋とも

連動し、手賀沼や自然環境等を活用しな

がら魅力あるまちづくりを継続して進める。

Q優良田園住宅、狸
まみあな

穴地区の開発は。

A平成28年に建設促進に関する法律に基

づく事業を認定した。優良田園住宅の新た

な展開について地域の関係者と協議を行う。

Qそごう柏店の回転展望レストランは柏

のシンボル的な存在。今後の方向性は。

Aそごう跡地は駅前の交流の場所やにぎ

わいの創出につながる重要な場所である

と認識している。商業、業務機能等、多

様な機能の集積が図られるよう、利活用

に向けた働きかけを行う。

市長の政治姿勢について
Qクラウドファンディングによるまちづ

くりの財源確保は。

A少子高齢化や人口減少の進む中、まち

の魅力向上や活性化に資する事業への活

用については、多くの方々の賛同、共感

が得られるよう、先進市の事例を参考に、

より積極的に進めていきたいと考える。

まちづくりについて
Q柏駅周辺の再生における柏駅西口北地

区市街地再開発事業と柏そごう跡地の重

要性、並びにネットワークの鍵となる柏

駅北口整備の重要性について問う。

A基本構想の将来目標では、商業都市か

ら融合都市への転換としており、柏駅周

質疑並びに一般質問
　新型コロナウイルス感染拡大防止のため、通常１人

60分の持ち時間を50分としました。20人の議員が

市の政策について提言し、課題や市政運営等について、

ただしました。ここでは、その一部をお知らせします。
※この記事は各議員が要約して執筆しています。各議員の氏名の右にあるQRコードを読み取ると、その議員の議会での録画映像を御視聴になれます（公開期間は４年間）。見て
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教員免許更新制
その時々で求められる教員として必要な資質能力が保持されるよう、

定期的に最新の知識技能を身に付けるため、平成21年４月から導入さ

れた。新免許状には10年の有効期間が付される。有効期間を更新して

免許状の有効性を維持するには、2年間で30時間以上の免許状更新講

習の受講・修了が必要となる

3
ページ

都市計画マスタープラン
都市計画法に基づく「市町村の都市計画に関する基本的な方針」として、市町

村ごとに定める計画のこと。本市では平成21年に策定し、まちづくりに関する

様々な取組を進めてきたが、策定から約10年が経過したことから、社会経済

情勢の変化に対応した持続可能なまちづくりを推進するため、柏市立地適正化

計画の策定とあわせ改訂を行った

6
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わせを行いながら進める方法を取った。

今後は、電話対応を一部残しても、ネッ

ト対応を進めたいと思う。医師会と課題

を協議しながら検討を考える。

浄化槽リノベーションについて
Q本市は、単独処理浄化槽の割合が他市

と比べても高い状況である。手賀沼水質

改善のためにも合併処理浄化槽への転換

が必要だと思うが。

A平成12年以降、浄化槽法に基づき、

単独処理浄化槽の新設は原則禁止され、

既に設置されている単独処理浄化槽の使

用者は、合併処理浄化槽の転換に努める

とされている。しかし、浄化槽自体の耐

用年数が30年以上であり、設置や転換

時の個人負担額が大きいために、合併浄

化槽への転換が進まなかった。このため、

自己負担額軽減策とし、昨年度から宅内

配管工事を補助対象に新たに加えた。ま

た、昨年4月に施行された改正浄化槽法

により、生活環境保全に重大な支障を生

じるおそれのある単独処理浄化槽の管理

者に対し、助言、指導を行うことができ

るようになった。今後は、制度運用しな

がら、合併処理浄化槽への転換促進に取

り組むつもりだ。

割額の減免の保険料はどうなるのか。

A２人の未就学児がいる４人家族の所得

300万円のケースで45万9,200円が

42万2,600円、所得250万円のケース

では現在２割軽減なので、36万8,700

円が33万9,400円になる。

学校給食のセンター化 知●＋はやめよ
Qセンター方式では、行事食やバイキン

グ給食、セレクト給食、お弁当給食など

バラエティーに富んだ給食の提供ができ

るのか。

るものであるが、市と鉄道事業者との柏

駅の機能強化や再整備について、どのよ

うな話合いが持たれているのかを問う。

A柏駅を管理するJR東日本、東武鉄道と

の連携が不可欠であると考えており、JR

東日本からも、駅周辺の将来の再開発や

まちづくりの成熟度を踏まえ、協議して

いきたいとの意向を受けている。協議を

進め、北側自由通路の整備やコンコース

の拡幅等、駅舎や駅周辺の整備が行われ、

都市施設と一体的な空間が形成され、柏

の玄関口としてふさわしい魅力的な駅前

空間を創出できるよう目指していく。

Q柏そごうが閉店し、商業のまちとした

にぎわいが衰退し活気もない。本市にお

ける商圏把握はどのようであるか問う。

A本年度は商業実態の調査実施年度であ

り、本市の商圏や吸引率あるいは商圏住

民の買い物志向、柏駅周辺の大型店の年

間売上額の調査を行い、この調査結果を

基礎資料として、今後の商業施策、ある

いは経済活性化策などを検討していく。

福祉行政／認知症にやさしいまちづくり
Q高齢化が進み認知症の人の絶対数が

多くなる社会に、認知症の問題を医療や

介護等の対応だけに委ねるものではなく、

認知症の方でも暮らしやすくなる社会ビ

ジョンも必要であると考える。本市はど

のような将来像を持っているのかを問う。

A御指摘のとおり認知症の方を社会全体

で支えていくことが重要な課題と認識し

ている。状況課題も多様化、複合化して

おり、きめ細かな支援が重要であり、ま

ずは適切に医療現場につなげる支援を重

要な入り口として、「認知症にやさしいま

ち柏」を目指して取り組んでいく。

小
お が わ

川百
ゆ り こ

合子 公明党

ている医療従事者に係る負担への支援を

検討している。

通学路の安全対策について
Q本市での安全点検はどのように行われ

ているか。

A八街市の事案を踏まえ過去にヒヤリ

ハットがあった場所の危険性も合わせて

依頼し、合計98か所について警察、道

路管理者と教育委員会で協議した。各機

関が取り組む対策について進捗を確認し、

子供目線に合った交通安全向上に努める。

Q違法迷惑駐車、飲酒運転について県と

の連携や取組はどうか。

A児童生徒には交通安全教室を実施し、

交通安全について掲載したお便りを保護

者に配付。一般市民に対しては柏警察と

連携し、交通安全運動に合わせてキャン

ペーン等を実施し、飲食店組合の協力を

得て、周知を図っている。迷惑車両につ

いては駐車車両の取締り強化を依頼する

など対応している。

Q土砂災害警戒区域の通学路は何か所

か、また安全対策についてはどうか。

A４か所から７か所に増えている。適切

な通学路の検討や土砂災害警戒情報が発

表された際の登下校の指導等、状況に合

わせ対応につなげていく。

女性の視点からの防災について
Q柏市防災会議女性委員の割合、内訳、

課題についてどうか。

A 女性比率は８名の登用で、全体の

18.6%となっている。女性割合を高め

るよう努めているが、充て職が多く、そ

れが課題の一つであり社会全体で活躍が

拡大されることも重要。

Q女性委員の割合を30%に引き上げて

もらいたいがどうか。

A比率を上げていきたいと思っている。

で基準をクリアできるか調査したのか。

A各校細かくは検討していない。

雨水冠水対策
Q気候危機と呼ぶべき非常事態が起きて

いる中、市内でも集中豪雨等の被害が増

えている。対応する予算が減っているが、

大幅増額すべきではないか。

A長期・短期の対策を合わせ取り組む。

コミュニティバスの実現
Q市民が求めるコミュニティバスは導入

しないと決めているのか。

A検討しないことはない。地域と話し合

いながら必要なものはやっていく。

Q民間路線のない柏駅から市役所までの

交通手段を、市独自かタクシー会社と協

力して早期に実現することはいかがか。

A現状では難しい。

新型コロナウイルス感染症について
Qワクチン予約時にアクセスが集中し予

約が取れない状況を打破するための一括

したワクチン予約システム構築が必要と

考えるがどうか。

A予約を一括的にすることで市民は予約

の選択と予約の取得がしやすくなり医療

機関は電話の対応に追われることがなく

なり、通常の診療に影響が出ないなどメ

リットがある一方で、医療機関は実務の

増加、接種者の属性を選択できないなど

の課題が挙げられる。こうした点を踏ま

えて予約一括化の導入を検討していく。

Qワクチンを希望する妊婦さん、配偶者

への接種状況についてはどうか。

A 8月23日の集団接種予約から妊婦の

接種枠を設け接種機会を確保している。

Q受験生の優先接種枠が必要と考えるが

どうか。

A受験時期並びにそのときの接種状況を

見据えて検討していく。

Q本市の12歳以上の若い世代への情報

の発信や接種向上への取組については。

A交通機関で来場しやすい接種会場の設

置や夜間や休日の接種ができるよう取り

組んでいる。自発的な意思決定により若

い方々の接種向上に努める。

Q医療、介護従事者に対し感謝を表すお

礼や謝礼などが必要ではないか。

A在宅医療支援の実施に御協力いただい

新型コロナ対策
Q 30代の妊婦が感染したが入院できず、

自宅で独りで出産し新生児が死亡した。

軽症と診断され自宅療養していた60代

の女性が死後３日たって発見された。自

宅療養者への十分なケアを行ってきたの

か。

A 60代の女性は、電話していたが応答

がなく自宅を訪問したら亡くなっていた。

数日連絡が取れなかったら、保健所と協

力して消防職員が訪問する。

学校給食のセンター化 知●＋問題
Q学校給食衛生管理基準を満たすには、

給食室の面積が足りないと言うが、建設

中の新設小学校は必要とされる面積の

69％しかない。それでも基準をクリアし

ているのであれば、他の学校も今の面積

中
な か じ ま

島　　俊
たかし

 公明党

ち着いているといっても、今後、再び増

加することが想定される。予断を許さず、

今後の対応策としても、病床に入れずに

いる方のホテル療養、自宅療養者のケア

の部類に関しては現在も行っているが、

新型コロナウイルス感染症対策について
Q任期終了までの取組について市長の意

気込みを問う。

Aコロナウイルスは、ある程度の周期を

もって感染を繰り返しているため、今落

浄化槽

今まで以上に在宅医療を行う医師、介護

施設、訪問看護師の方々と連携をし、カ

クテル療法や薬の投与を早めに行う。自

宅療養、あるいはホテル療養の段階でも

症状が悪化しないように、食い止める部

分を医師会や各専門家と相談をし、体制

をつくることが市として大事なことだ。

情報発信の部分についても、市民に安心

感を与えられるように努力を怠らないよ

うにする。

Q若者層接種促進について、また、妊婦

と同居家族、里帰り出産で本市に来られ

ている方の集団接種予約枠について伺う。

A若者層へ、まず、接種しやすい環境を

つくるため集団接種会場を柏駅前、柏の

葉キャンパス駅前に設置し、夜間の集団

接種も延長して行う。情報発信を行いな

がら、若者層への接種率向上に努めたい。

9月14日の集団接種予約枠から妊婦と

同居家族の専用予約を受け付けられるよ

うにした。里帰り出産の方については、

市内の産婦人科をはじめ、医療機関での

接種を案内する。また、集団接種の予約

受付でも対応できるように調整し、里帰

り出産の方でも身近な場所で接種が受け

られるようにする。

Q本市の場合、ワクチン接種予約は各病

院に問い合わせなければ予約できないた

め、インターネット一括管理の予約への

改善をお願いしたいがどうか。

Aネット予約の方が利便性が高いのは事

実だと思う。当初は、問診の部分が大事

だと思い、かかりつけ医が電話で問い合

矢
や ざ わ

澤　英
ひ で お

雄日本共産党

日
く さ か

下み
　 　 こ

や子 日本共産党

コロナウイルスによる死亡事例について
Qコロナ感染の妊婦が自宅で出産し新生

児が死亡した事例や連絡の取れなかった

陽性者の死亡事例をどう総括するのか。

A陽性者の急増の中で、全てのケースに

速やかに対応することがかなわない状況

があり、消防局と保健所が連携し迅速に

訪問する仕組みを設けた。自宅療養者へ

の健康観察などができる体制を構築した。

国保料の減免について
Q来年度から実施される未就学児の均等

写真写真ははイイメメーージジ
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生理の貧困
経済的な理由などから生理用品を入手することが困

難な状態のこと。若者を対象とした調査によると、

特に新型コロナウイルス感染症の拡大が続く中でア

ルバイトの収入が激減し、節約のために生理用品が

買えないなどの問題が取り上げられている

5
ページ

フレイル予防
年をとって心身の活力（筋力、認知機能、社会

とのつながりなど）が低下した状態を「フレイル」

と言い、本市では予防のポイントとして「栄養（食・

口腔機能）」・「運動」・「社会参加」の３つの柱をテー

マに様々な予防事業を実施している

5
ページ

3
ページ

6
ページ

地区計画
都市計画法に基づいて定める特定の地

区・街区レベルの都市計画のこと。まち

づくりの方針や目標、道路・広場などの

公共的施設（地区施設）、建築物等の用途、

規模、形態の制限などを定めている

5
ページ

センター（方式）化
集中調理施設を設け、複数の

学校給食を一括して調理し、

各学校に配送するシステム

5
ページ

4
ページ

費助成を求めるが。

A現時点において補聴器購入の助成制度

導入は考えていない。

Qフレイルチェックの中に聞こえに関す

るチェックシートを作成してはどうか。

Aフレイル予防 知●＋の取組の中では、聴

力に関してのチェックはないので、ぜひ、

入れていきたい。

エアコン設置補助金
Q高齢者の熱中症対策として、茨城県古

河市、名古屋市では、エアコン設置費用

中小企業支援
Q新型コロナの影響で経営が厳しく、先

が見えずに苦しんでいる中小企業の皆さ

んに給付金の支給が必要ではないか。

Aキャッシュレスポイント還元事業、新

たな商品、サービスの開発や販路拡大の

取組を支援する事業者支援を実施する。

高齢難聴者支援
Q船橋市、浦安市に続いて印西市で今年

の７月から助成が始まった。高齢者の社

会参加、認知症予防として、補聴器購入

通学路の安全確保
Q手賀の杜中央通りの制限速度は。

A時速60キロメートルと認識している。

Q千葉市方面から取手方面に向かう抜け

道になっていて、通行禁止の大型車両も

含め通行車両は多くなっているが、危険

箇所になっているか。

Aこれまでは危険箇所となっていないが、

議員の指摘も踏まえ、速度規制等の交通

規制を警察と協議していく。

学校給食の残
ざ ん さ

渣量（食べ残し）
Qセンター方式 知●＋の方が残

ざ ん さ

渣量が多い。

なぜ、その分析をしなかったのか。

A 献立作成や食育指導の参考のため、

残
ざ ん さ

渣量を調査してきたが、自校方式とセ

ンター方式の違いが注目されたことから、

発生要因の詳細な分析を行うこととした。

入った方が良いと判断した人を県に報告

して、県が調整する。

Q軽症のうちに点滴を打ったりカクテル

療法をして軽症になって帰すのではない

のか。本市は、具合が悪くなった人を隔

離している。それは逆ではないのか。

A患者さんの入院、ホテルの入所は千葉

県がルールを決めている。千葉県のルー

ルが変わればそれに従い対応していく。

Q市民の命を守るんだという強い姿勢が

必要で、上から言われてやっているよう

では駄目ではないのか。また病院のコロ

ナ病床はいくつあるのか。

Aコロナ病床は県が調整しており、県は

公表していないので答えられない。

Q隠すことばかりでなぜ公開しないのか。

市立病院は20床確保と言っている。千

葉県が隠せと言っているのか。

A繰り返しになるが、入院調整は県で

やっている。市内の病床利用率は６割程

度で、まだ入院できる状況だ。

道の駅しょうなん
Q道の駅しょうなんのオープンは12月

１日の予定だが、また遅れるとの情報が

ある。いつになるのか。

A道の駅しょうなんの拡張工事は令和３

年11月30日までの工期となっている。

営業するには準備期間が必要なので、各

種検査を経て令和３年12月中旬のオー

プンを予定している。

機能を併せ持った本市独自の体制づくり

に努めていく。

Q「子供の最善の利益」という言葉が一

時保護所のところに書き込まれたのは、

一時保護所内での人権侵害について問題

意識があるからではないのか。

A全国の実態調査で、一時保護所内で子

供の人権が守られていない事例がある。

子供の気持ち、考えも配慮した上で、人

権を守る一時保護所にしていきたい。

Q定員25人は少ないのではないか。

A一時保護所の施設整備において、保護

児童数に合わせて柔軟に対応できるよう

検討する。

市立病院建て替え問題
Q市立病院は老朽化のため建て替えする

ことが目的であったが、市長は市民の命

と健康を守る立場から、市立病院をどの

ようにしたいのか。

A平成26年に柏の葉地区へ移転建て替

えを表明したが、市民の理解がいただけ

なかった。審議会の答申を受け、病床利

用率80％、小児科の入院体制のめどを

立て、経営改善に努める必要がある。

布施紀長伸銅跡地のデータセンター
Q都市計画変更そのものに問題がある。

事業者の提案だけでなく、住民を含めた

協議会をつくり議論すべきだと考えるが。

A地区計画 知●＋の都市計画が決定され、

現在工事が進められている。事業者が

行った建築に係る説明会以降、地域で混

乱が生じており、周辺住民と事業者とが

解決に向け話し合えるよう引き続き調整

する。

新型コロナ対策、ワクチン接種
Q本市はワクチン個別接種を優先してき

たが医師会のクリニック・診療所230

か所のうち100か所しか接種していない。

どのようにお願いしてきたのか。

Aワクチン接種は柏市医師会の協力の下、

医療機関は約100施設となっている。接

種実績に応じてワクチンを配分している。

Q緊急事態宣言を出すだけで、接種状況

や療養ホテルなどどうしているのかさっ

ぱり分からない。療養ホテルも本市でな

ぜしないのか。県の指示待ちか。

A接種の予約システムに関しては、指摘

のことについて、課題もあるが、やるよ

うに努力したいと思う。

Qホテルの療養者について、どのような

人が療養できるのか。

A保健所が状態を調査して、ホテルに

全国に誇れる柏市児童相談所に
Q児相設置に関する懇談会で、日光市の

事例も参考に一時保護ではなく緩やかに

預かることができる機能などについて検

討する必要があるとの意見が出されてい

る。本市でも具体化できるか。

A日光市のＮＰＯ法人「だいじょうぶ」

は、育児不安や育児疲れを抱えた保護者

から子供を一時的に預かるショートステ

イ事業などを実施している。虐待予防に

もつながる有効な取組であり、今後仕組

みづくりについて検討していく。

Q 2019年に児童相談所を設置した兵庫

県明石市では、国基準の２倍の職員を配

置し、弁護士２名が常勤で配置されてい

る。本市での職員配置の計画はどうか。

A明石市における算出方法とおおむね同

様である。まずは国基準の職員配置を想

定した上で、虐待予防の強化のため母子

保健、教育分野、発達支援の組織の一部

完成に向かう道の駅しょうなんの拡張工事

武
む と う

藤美
み つ え

津江 日本共産党

渡
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子 日本共産党

平
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野　光
こ う い ち

一日本共産党

A給食センターではバイキング給食は

行っていない。今後新たに整備する給食

センターでは実施できるよう検討したい。

コミュニティバスの実現を
Q本市が平成22年３月策定の柏市総合

交通計画で示した「市内どこへでも移動

できるよう路線バスやコミュニティバス

の運行の充実」はどうなるのか。

A 12年間で路線バスはかなり充実した。

ただ、公共交通空白不便地域において施

策が行き届いていないので、地域の意見

を聞きながら導入に向けて努力している。

A感染症の収束後、経営改善の取組を確

認して判断する。

Qコロナの影響が続く限り、永遠に建て

替えには着手できないということか。

A今後状況は変わってくると言われてい

る。しばらく様子を見ることが必要である。

布施南地区データセンター
Q昨年、市は事業者に布施新町側から見

た図面を求めたが出されたのか。

A現時点では提示されていない。３、４

号棟設計が進めば示される予定である。

Q昨年、都市計画原案等が縦覧されたと

きの縦覧者や意見書の提出はどうか。

A縦覧者は４名、意見書はゼロ件である。

Q丁寧に説明すれば住民は納得するか。

A納得は難しくても、理解はしてもらえる。

新型コロナウイルス対策について
Qコロナの感染者は入院を原則とし、全

ての患者に必要な医療を提供すべきでは。

A国の法改正で、入院を重症者等に重点

化したのはやむを得ない措置である。

Q感染者の内訳を示してほしいが。

Aホテルや病院、自宅療養の実際の人数

の公表は今後検討する。

生理の貧困 知●＋について
Q流山市のように、生理用品を学校のト

イレに常備することを求めるが。

A保健室に生理用品を取りに来ることに

抵抗がある児童生徒に配慮し、学校での

試験的実施を検討する。

市立柏病院の建て替え
Qコロナに関し市立病院の果たしてきた

役割は大きい。建て替えに着手すべきでは。

などを助成している。本市も助成を行っ

てはどうか。

A近隣市の動向を注視していく。

高柳西口クランク道路の安全対策
Q押しボタン式の信号設置が望ましい。

改めて警察に要望してはどうか。

A横断歩道を設置できない交差点での信

号機設置は困難である。

Qカーブがあっても横断歩道のある所は

ないのか。

A場所によってはある。ここに関しては、

つけられないという意見だった。

末
す え な が

永　康
や す ぶ み

文柏愛倶楽部

鈴
す ず き

木　清
せいじょう

丞みらい民主かしわ

新型コロナウイルス対策
Q重症まで至らない入院患者の人数、病

床確保数はどうなっているか。

A９月９日時点で、重症まで至らない入

院患者は63名、病床確保状況は県で調

整されているため、数を示すことはでき

ない。

Qホテル等の宿泊療養者の人数は。

A宿泊療養者は48名、宿泊療養施設の

確保状況も県全域で調整されているため、

数を示すことはできない。

Q自宅療養者で入院調整中の人数は。

A入院調整中の方はいない。

Q自宅療養者で入院を希望している方の

人数、うち１人世帯の人数は。

A入院希望者の把握はしていない。うち

１人世帯の数は、集計はしていない。

写真写真ははイイメメーージジ
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身体障害者補助犬法
平成14年10月に施行され，身体障害者が身体障害者補助犬（盲導犬、介助

犬、聴導犬）を伴って社会で活動することを支援し、身体障害者の自立と社

会参加を促進することを目的としている。補助犬の同伴については、人が立

ち入ることのできるさまざまな場所で受け入れるよう義務づけられている

6
ページ

動物愛護ふれあい
センター
動物の愛護及び管理や狂犬病予

防に関すること等を行う施設と

して平成26年４月に開設した

6
ページ

ほじょ犬
けん

マーク
補助犬ユーザと補助犬がどこでも一緒

に活動できる社会を築くために、身体

障害者補助犬法の理解促進を図るマー

ク。厚生労働省が所管している

6
ページ

使用者が立ち寄る公共施設については入

り口に「ほじょ犬
けん

マーク」のステッカー

を掲示しているほか、特にトラブルにな

りやすい多目的トイレに掲示するなど職

員及び市民への理解啓発に努めている。

今後は社会

全体で「ほ

じょ犬
けん

マー

ク」の理解

が進み、遠

慮なく補助

犬を同伴で

きるよう、

周知啓発を

進めていく。

岡
お か だ

田　智
ち か

佳みらい民主かしわ

浜
は ま だ

田智
ち か こ

香子みらい民主かしわ

A改善取組が必要であると考えている。

タブレット端末を用いて自分の考えや意

見を表現するなど、書くことへの抵抗感

を低減するための取組を行っている。

文化芸術の振興
Q今後の芸術文化に触れる機会の創出を

どのように考えているか。

A機会の創出は最も重要な施策の一つと

考えている。市民ニーズを的確に捉えつ

つ、コロナ禍の現在、芸術文化活動にとっ

ては向かい風の中でもデジタル化を図る

など、可能な限り歩みを止めることなく

提案ができるよう関係者や関係機関と連

携を図っていく。

ワクチンの接種状況を聞いた例が報道さ

れたが、防止に努めているか。

A昨日、指導の通知を出した。

福祉避難所 知●＋

Q災害対策基本法の改正により、福祉避

難所の公表、受入れ対象の特定や調整の

方向性が示された。本市では一時避難所

から要配慮者を二次避難所に移動させる

計画だったが、対応の転換が必要では。

A福祉避難所の協定は43施設と締結し

ているが、現状の体制を調査中だ。

Qニーズごとの対象者の把握状況は。

A要配慮者は全体で約１万2,000人だが、

特に自分で避難できない方を確認したい。

Q酸素吸入器利用者など、電源確保が命

に関わる人を優先してほしいがどうか。

A重要な課題として検討していく。

ワクチン対応
Q個人医院でのアレルギー対応方針につ

いてはどうか。

A各医療機関での救急対応フローごとに

応急手当てを行い、重篤な場合は市内の

４病院に救急搬送することになっている。

柏市医師会・消防局・保健所で協議、構

築し、市内医療機関に周知している。

柏駅周辺の活性化
Q駅周辺の買物客の減少要因については。

A購買行動の変化や緊急事態宣言の発

令の影響が大きいと考えられるが、商業

実態調査等で分析していきたい。柏駅周

辺をはじめとする市内人流回復や事業者

の売上げ回復を目的とした事業を着実に

実施していくことで、買物客減少につい

ても回復を図っていきたい。

学力・学習状況調査
Q記述式問題の正答率が低く、無回答が

目立っているが、状況はどうか。

新型コロナワクチン
Q予防接種法改正時の附帯決議でリスク

情報の公表が求められているが、接種券

に同封された説明書には副反応情報が網

羅されていない。周知徹底すべきでは。

A集団接種会場では副反応情報をまとめ

たリーフレットを手渡している。

Qコロナワクチン接種開始後、柏市予防

接種調査会は１回しか開いていないのか。

Aそれ以降は開かれていない。

Q頻繁に開催し、市民の健康を見守るべ

きだ。ブレークスルー感染はあるか。

A現在、２回接種済みの市民は４割程度

だが、直近の療養患者210名のうち、２

回接種済みの発症者は12名だった。

Q接種しても発症する。ワクチンに頼り

過ぎない対策を求める。教職員が生徒に

所の体制の強化や人員の確保を要望した。

現在の保健所の体制は、十分か。

A兼任職員の増加、応援、委託や派遣の

積極的な活用により必要な体制を維持し

ている。

Qワクチン接種ができない市民には、優

先的にＰＣＲ検査を行ってほしいが。

A症状がある方や濃厚接触者など既存の

検査体制を妨げないことが重要である。

Q教職員や保育士の接種状況は。

A教員全体の80％、保育園、幼稚園、

児童センター、認可外施設等の職員では、

86％が9月中に2回接種を終える見込み。

高柳駅東口駅前広場の整備状況
Q進捗状況は。遅れが生じているのか。

A協議、調整の遅れ等により、令和2年、

3年で測量及び設計を進めている。

新型コロナウイルス感染症対策
Q市の対策の遅れ、接種券発送の遅れ、

情報発信力の弱さについて、多くの意見

を頂戴しているが、市長の考えはどうか。

A接種券は、重症リスクの高い方を優先

し年齢を刻んで送った。しっかり情報発

信することで理解を求めるべきであり、

その部分は、反省している。

Qコロナに感染した妊婦が自宅で出産、

新生児が死亡した件は、様々な要因が重

なっており、市を一方的に責めることは

できない。しかし、市の危機管理能力に

問題があったように思うが、いかがか。

A大変重く受け止めている。今後、様々

な可能性を想定し、県や国と協議しなが

ら万全の体制を整えていく。

Q昨年の6月開催の総務委員会で、保健

林
はやし

　紗
さ え こ

絵子 市民サイド・ネット

松
ま つ も と

本　寛
ひ ろ み ち

道 市民サイド・ネット

のか。

A現在のところ発熱外来を設けるなどの

対応を行っているが、その取組を評価す

る中で建て替えについても判断する。

小中学校の時間短縮による感染抑止効果
Q小中学校の授業時間短縮によりどれだ

け新型コロナ感染を抑制できるのか。

A数字的なところは明確ではないが、子

どもたちの接触する時間を減らしている。

Q授業時間が4時間だと感染せず、6時

間だと感染が広がるとは考え難い。なぜ

授業時間短縮という判断になったのか。

A分散登校も選択肢ではあったが、校長

会と協議して判断した。

布施南地区データセンター開発問題
Q住宅地に隣接する場所で不十分な規制

のまま開発事業を行おうとしたことが問

題の発端ではないか。今後どのように住

民と事業者の調整を図るのか。

A周辺住民と事業者が解決に向けた話合

いを行えるよう、場の設定を行う。

市立病院の建て替えと感染症対策強化
Q市立病院でも新型コロナ患者の受入れ

を行っているが、今こそ医療体制の充実

に取り組むべきではないか。

A一般病棟の48床を感染患者の専用病

棟に転用して20床を確保した。仮に病院

を建て替えた場合も同様の役割を果たす。

Qコロナで病床を減らしているが、今で

も病床利用率80％を目指しているのか。

A現在のところ80％を基準にして達成

しているかしていないかの評価はしてい

ない。

Q以前とは状況が大きく異なっており

80％という数字に意味はなくなってい

る。建て替えの議論をどのように進める

コロナ専用病棟の2重扉の入口（奥が専用病棟）

上
か み は し

橋　 泉
いずみ

 無所属

北
き た む ら

村　和
か ず ゆ き

之 無所属

内
う ち だ

田　博
ひ ろ き

紀 無所属

A今後の取組として、義務教育を通して

児童生徒が多様性を認め合える人間関係

づくりについて、系統的に学習できる人

権教育プログラムの開発検証を進めてい

る。いじめ問題や性の多様性、同調圧力

などをテーマにした教材開発に取り組ん

でいる。検証事業については、今年度３

学期、市内小中学校数校での実施を計画

している。検証事業の結果を踏まえて、

教材の見直しを図り、４年度中の本プロ

グラムの導入を目指して考えている。

動物愛護について
Q動物愛護ふれあいセンター 知●＋の機能

を生かした犬猫夜間診療の開始に向けて

はどのような進捗状況か。

A実施主体である獣医師会をはじめとす

る各関係機関と調整をしながら、できる

限り早い時期に開設ができるよう準備を

進めているところである。

人権教育について
Qいじめ防止、人権啓発学習には今後新

たにどう取り組むのか。

てくださいということか。６月定例会で、

同対策委員会の代表が相談した弁護士が

「市長は税収のために周辺住民を売った

ということだ」と発言したことを紹介し

たが、市長の発言も弁護士の発言も符合

していると思う。これが市長の真意か。

A柏市都市計画マスタープラン 知●＋に

沿った企業用地による土地利用として都

市計画提案が事業者よりなされたことか

ら、地区計画の決定をした。事業者に特

別な便宜を図ったものではない。

巨大データセンターについて
Q 7月30日にデーターセンター布施対

策委員会の方々が市長に会われたとき、

彼らが「１名の事業者のための土地有効

利用を図るために既存の住民80世帯超

の生活環境に影響を与えるような地区計

画 知●＋決定をしたことをどう思うか」と

質問したところ、市長は「地区計画により

住民の皆さんに影響は出るが、地域活性

化のためには必要な施設であり、理解を

してください」と発言した。これは我慢し

ほじょ犬
けん

マーク 知●＋、補助犬トイレ
Q 2002年に身体障害者補助犬法 知●＋

が施行され、公共交通機関や飲食店など

で補助犬の受入れが義務化された。ただ、

補助犬の多機能トイレへの同伴や排せつ

を社会全体が広く理解しているとは言え

ない状況である。多機能トイレを含む市

内公共施設入り口などに広く「ほじょ犬
けん

マーク」のステッカーを貼っていただき

たく要望するが、認識はどうか。

A身体障害者補助犬法では公共施設や

公共交通機関、スーパーやレストラン、

ホテルなど不特定多数が出入りする民間

施設などに補助犬同伴の受入れを義務づ

けていると認識している。市では補助犬

写真写真ははイイメメーージジ

「ほじょ犬マーク」のステッカー

福祉避難所
高齢者、障害者、妊産婦な

ど、避難所の生活において特

別な配慮が必要な方とその

家族を受け入れる避難所

6
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7かしわ市議会だより  No.234 　市議会の情報をお伝えします！

委員長　円谷　憲人　　副委員長 小川百合子
委　員  桜田慎太郎／福元　　愛／村越　　誠
　　  小松　幸子／矢澤　英雄／佐藤　　浩
　　  浜田智香子／林　紗絵子

委員長　小松　幸子　　副委員長 阿比留義顯
委　員  桜田慎太郎／福元　　愛／村越　　誠
　　  小川百合子／中島　　俊／矢澤　英雄
　　  渡部　和子／佐藤　　浩／岡田　智佳
　　  松本　寛道

委員長  古川　隆史　　副委員長　塚本竜太郎
委　員  阿比留義顯／円谷　憲人／福元　　愛
　　　  村越　　誠／山田　一一／中島　　俊
　　　　林　　伸司／平野　光一／渡部　和子
　　　　末永　康文／岡田　智佳／松本　寛道

議会で選ばれた議員が分野ごとに
集まり、市の仕事について詳しく、

効率よく話し合う会議を委員会
といいます。

市の仕事は広範囲にわたっており、議員全
員が本会議で話し合うと時間がかかって
しまい、詳しい話合いができないため、委
員会を開催します。

委員

武藤　美津江
（日本共産党）

委員

矢澤　英雄
（日本共産党）

委員

末永　康文
（柏愛倶楽部）

委員

浜田　智香子
（みらい民主かしわ）

委員

林　伸司
（公明党）

委員

平野　光一
（日本共産党）

委員

坂巻　重男
（柏清風）

委員

松本　寛道
（市民サイド・ネット）

委員

山下　洋輔
（柏愛倶楽部）

委員

円谷　憲人
（柏清風）

委員長

中島　俊
（公明党）

委員

後藤　浩一郎
（柏清風）

委員

日暮　栄治
（柏清風）

委員長

塚本　竜太郎
（公明党）

委員

佐藤　浩
（柏愛倶楽部）

委員

内田　博紀
（無所属）

委員

大橋　昌信
（無所属）

委員

上橋　泉
（無所属）

委員

鈴木　清丞
（みらい民主かしわ）

委員

日下　みや子
（日本共産党）

委員

林　紗絵子
（市民サイド・ネット）

委員

北村　和之
（無所属）

委員

古川　隆史
（柏清風）

委員

助川　忠弘
（柏清風）

委員

山田　一一
（柏清風）

委員

田中　晋
（公明党）

副委員長

岡田　智佳
（みらい民主かしわ）

委員

石井　昭一
（柏清風）

委員長

阿比留　義顯
（柏清風）

委員長

橋口　幸生
（公明党）

委員

小川　百合子
（公明党）

副委員長

福元　愛
（柏清風）

委員

小松　幸子
（公明党）

委員

渡部　和子
（日本共産党）

副委員長

村越　誠
（柏清風）

副委員長

桜田　慎太郎
（柏清風）

各委員会の構成が決まりました

各委員会の構成が
決まりました

各委員会の構成が決まりました

各委員会の構成が
決まりました

組織、人事、財
政、消防、防災
など

調査すること

子供、教育、高
齢者・障害者福
祉、保健衛生、
医療対策など

調査すること

まちづくり、都
市計画、経済産
業、公園、下水
道など

調査すること

調査すること調査すること

議会の運営に議会の運営に

関することなど関することなど

協議すること

議会報、議会ホーム議会報、議会ホーム

ページなどの議会のページなどの議会の

広報に関すること広報に関すること

前年度の決算に前年度の決算に

関すること関すること

総　務 市民環境

教育民生 建設経済

議会運営
委員会

委員会

委員会 委員会

委員会

委員会特別委員会

決算審査 議会広報

委員会

総　務 市民環境

教育民生 建設経済

議会運営
委員会

委員会

委員会 委員会

委員会

委員会特別委員会

決算審査 議会広報

委員会

総　務 市民環境

教育民生 建設経済

議会運営
委員会

委員会

委員会 委員会

委員会

委員会特別委員会

決算審査 議会広報

委員会

総　務 市民環境

教育民生 建設経済

議会運営
委員会

委員会

委員会 委員会

委員会

委員会特別委員会

決算審査 議会広報

委員会

総　務 市民環境

教育民生 建設経済

議会運営
委員会

委員会

委員会 委員会

委員会

委員会特別委員会

決算審査 議会広報

委員会

総　務 市民環境

教育民生 建設経済

議会運営
委員会

委員会

委員会 委員会

委員会

委員会特別委員会

決算審査 議会広報

委員会

総　務 市民環境

教育民生 建設経済

議会運営
委員会

委員会

委員会 委員会

委員会

委員会特別委員会

決算審査 議会広報

委員会

知
って

保険、年金、環
境、スポーツ、
上水道など

調査すること

令和3年９月13日現在



8 かしわ市議会だより  令和3年11月１日発行（９月定例会）
古紙パルプ配合率 70％以上再生紙を使用しています。

【２年度決算議案】※全て継続審査

⑪一般会計

⑫国民健康保険事業特別会計

⑬公設総合地方卸売市場事業特別会計

⑭介護老人保健施設事業特別会計

⑮介護保険事業特別会計

⑯柏都市計画事業北柏駅北口土地区画整理
　事業特別会計

⑰学校給食センター事業特別会計

⑱母子父子寡婦福祉資金貸付事業特別会計

⑲後期高齢者医療事業特別会計

⑳病院事業会計

㉑水道事業会計

㉒下水道事業会計

※数字は議案番号

知
って

　市民の皆様には、日頃より市議会に対し、深い御理解と御協力を賜り、心より御礼申し上げます。こ

のたび私たち両名は、９月議会におきまして、議員各位の御推挙をいただき、議長並びに副議長に就任

いたしました。その使命と職責の重大さを痛感しております。

　さて、新型コロナウイルスが本市で確認され１年以上が過ぎました。まず、罹
り か ん

患された方々に心から

お見舞い申し上げますとともに、治療や感染防止に御尽力されている医療従事者の方をはじめ、市民

の皆様にも感染拡大防止対策に日々御尽力いただいておりますことに改めて敬意を表します。この一年、

本市においても中小企業への経済支援や子育て困窮世帯への給付金、新型コロナワクチン接種の実施と

いった、様々な対策に取り組んでまいりました。いまだ新型コロナウイルス感染症の感染拡大が予断を

許さない状況でありますが、市議会といたしましても、議会の果たすべき役割を十分認識し、市民の負

託に応えるべく、誠心誠意努力してまいります。

　今後とも、市議会への一層の御支援と御協力を賜りますよう、お願い申し上げます。

議　長

田中　晋

副議長

後藤浩一郎

新正副議長を選出
就任のごあいさつ

　本市議会では、開かれた市議会を目指し、市民の皆様に市議会を身近に感じていただくため、

コロナ禍においても、安心して議会を傍聴できるように、日々取り組んでおります。

安全・安心の議会傍聴を目指した様々な取組

　　お子様と一緒に議会を傍聴できます

　本市議会では、お子様連れでも安心して傍聴できる
ように取り組んでいます。傍聴中に子供の声が気になり
始めても、議場横のロビーにあるテレビで本会議の中継
を御覧になれます。

　　新しく授乳室を設置しました

　赤ちゃんを連れて傍聴をされる方のため、授乳室を設
けました。授乳室内では、授乳やおむつ替えができます。
お気軽に御利用ください。なお、御利用の際は、本庁舎６階
議会事務局へお声がけください。

委員会の傍聴席も間隔を
 空けて設置しています

　傍聴席の間隔を空け、委員会中
は感染防止対策として、入口ドア
及び窓の開
放、適宜換
気のための
休憩を行っ
ています。

傍聴席の間隔を間引いて
います

　新型コロナウイルス感染症対策
のため、傍聴席に「着席不可」の
貼り紙を
し、間引き
して御着
席いただ
いていま
す。

傍聴者席入口にて感染防
止対策をしています

　傍聴者席入口にて、体調の確認、
手指の消毒やマスク着用の御協力
といった、
感染防止
対策のお
願いをし
ています。

市長が議会に
決算議案を提出

決算審査特別
委員会を設置

議会に審査
結果を報告

議会で採決し
認否を決定

“お金（予算）が正しく使われたか”チェックする決算審査

委員会で審査

10月〜11月

賛成です

審査の結果
……

決算書

10月25日（月）総務委員会所管分　　　
10月27日（水）市民環境委員会所管分
11月  1日（月）教育民生委員会所管分　

11月 4日（木）建設経済委員会所管分
11月17日（水）現地視察・総括審査　　
11月24日（水）報告書の取りまとめ、採決

９月定例会 12月定例会

知
って

○○の件は
　……

〜について
　は……

と思います
◯△□

　本市議会では例年、９月定例会で決算審査

特別委員会を設置し、決算議案の審査を10

月から11月にかけて行います。その後、12

月定例会で審査内容が報告され、認定・不認

定の議決を行います。決算審査の内容は次号

に掲載しますので、ぜひ御覧ください。

決算審査って
何をするの？

Q
　お金が正しく使われたかを

チェックするのが決算審査です。

議会による決算審査は、市が予

算を目的に沿って適切に使った

かを審査して、今後の予算編成

や行財政計画に反映するという、

重要な役目を担っています。

Ａ

12月
定例会

日程（予定）のお知らせ

知
って

日にち 内　　　容

11/ 29（月） 開会（議案の提案）

12/ 6（月）

質疑並びに一般質問 

　　（本会議）

12/ 7（火）

12/ 8（水）

12/ 9（木）

12/ 10（金）

12/ 13（月）

12/14（火） 常任委員会
（教育民生・建設経済）

12/15（水） 常任委員会
（総務・市民環境）

12/ 17（金） 閉会（採決）

予定が変更となる場合があります。
あらかじめ御了承ください。

間引きしている傍聴席 間隔を空けた傍聴席7階の傍聴者席入口

※本市議会ホームページでは、パソコンやスマートフォンを用いて、本会議の生中継や録画映像を
御視聴になれます。こちらもぜひ御活用ください。

※決算審査特別委員会の日程について

子供と一緒に本会議の生中継
が視聴できる７階ロビー

本庁舎７階授乳室の入口

授乳室内部の様子（ベビーベッド設置）


